
汝阳篇

变群众上访为干部下访
“民惟邦本，本固邦宁”。自 2017 年以

来，汝阳县深入贯彻落实习近平总书记对信
访工作的重要指示精神，顺应人民群众对美
好生活的新期待，全县各级领导干部深入基
层为群众排忧解难，受到了全县人民的称赞。

汝阳县委在深入调研、探索的基础上，建
立打破自家“一亩三分地”、协同下好“一盘
棋”的信访体制，在全县开展“信访下访日”活
动。固定每周一为各级领导干部下访日，若
周一无法完成，则在本周内抽出专门时间进
行“补课”。每到周一，县委、县政府主要负责
人及其他县级领导、县直委局和乡镇领导干
部按照“三管一包”的工作要求，到分管领域、
分管行业、分管单位、分包乡镇，到信访矛盾
突出的地方、信访事项发生的地方、信访群众
所在的地方，走入田间地头、群众家里、问题
现场，处理信访问题，化解信访事项，借鉴“枫

桥经验”就地化解矛盾，做到了“小事不出村、
大事不出乡、矛盾不上交”。

矛盾第一时间就地化解
“执政为民，解决光伏发电补贴；泽被后

世，造福汝阳全县百姓”。这是汝阳县城关镇
居民王矿伟专门制作的一面锦旗上的内容，
但他的这面锦旗没能送出去……因为县委领
导有要求，“给群众办事是党员干部应尽的职

责，分内的事、必须做好的事，锦旗不能收!”
王矿伟在自家的楼顶安装了光伏发电设

施，由于相关职能部门要求不统一，导致供电
手续不能完善。到城关镇下访的县领导协调
县电业部门在认真研究政策后，当月即为所
有安装户完善了手续，提供了服务。小店镇
小店村30余户村民因在组内土地流转金分
配方面未达成一致意见，拟集体到县里“讨说
法”。当天下访的县领导得知情况后，走访

群众代表，会同村组干部制订了详实的分配
方案。3 天后，村民顺利拿到了土地流转
金，矛盾在第一时间得到了就地化解……

群众利益无小事，一枝一叶总关情。自汝
阳县“信访下访日”活动开展以来，汝阳县各级
领导干部突出问题导向，累计下访近2万人
次，接待、走访、化解矛盾纠纷数千起，一大批
信访积案得到了有效化解，从根本上解决了群
众诉求难问题，有效减少了群众走访的发生。

把好事做实，把实事做好
“出水才见两腿泥”。汝阳县落实各级领

导干部走访、下访并非一时之举，而是要健全
完善成为长效机制，构建基层社会治理新格
局。为推进“信访下访日”落地生根、形成常
态，汝阳县委成立专项督查组，对各级领导干
部的下访情况进行全覆盖、高频次督导，并以
图文形式通过微信平台、党政办公平台等在
全县予以通报。为推进“信访下访日”高效运

转、有的放矢，汝阳县委信访工作领导小组办
公室及时将全县涉访事项进行汇总分析。对
疑难信访问题，由县委、县政府主要领导牵头
挂帅、集中研判；对一般信访问题，则移送给
县级分管、分包领导，在下周“信访下访日”予
以重点落实。

“心系百姓比春蚕，会与人民共苦甘”。
汝阳县2019年发生京省市“上三级”访仅有
65 起，信访总量持续大幅下降，信访秩序明
显好转，有效提升了群众的获得感、幸福感和
安全感。汝阳“信访下访日”的做法也先后被

《河南日报》《河南法制报》和人民网、凤凰网、
大河网等20余家媒体转载报道。汝阳县各
级领导干部深入一线，俯下身、沉下心、迈开
步，朝着人民群众最需要的方向，用实际行动
谱写了一曲又一曲为民服务之歌。

编后“ 德 莫 高 于 爱 民 ，行 莫 高 于 利
民”。汝阳县开展“信访下访日”活动，变群
众上访为干部下访，使以人民为中心的发
展思想在基层进一步落实落细，我们为这
一做法点赞！

谢静 李国权 温向阳 程龙星/文 丁霄毅丁霄毅//图图

俯下身迈开步 干部下访解民忧
“明天是‘信访下访日’，请各位

领导安排好自己的工作内容及行程，

及时到分管领域、分包乡镇、所联系

村下访、处访，化解信访事项，本次下

访日的工作重点是……”这是汝阳县

委信访工作领导小组办公室每周日

发给全县领导干部的工作提示。

汝阳县深入开展“信访下访日”活动，固定每周一为干部下访日，各级领导干部走入田间地头、
群众家里、问题现场，处理信访问题，化解信访事项——

1

2

3
汝阳县委主要负责人汝阳县委主要负责人（（右一右一））深入农户家中解决问题深入农户家中解决问题

2020年7月15日 星期三编辑编辑：：梁姣龙梁姣龙 校对校对：：李颖李颖 组版组版：：祖威祖威

0303

7月12日10时许，福建省龙岩市新罗区的一家新能源公
司在机器检修过程中意外发生火情。着火区域为罐区，主要
储存植物油、生物柴油、甲醇等物质。现场浓烟滚滚，给扑救
带来极大困难。

龙岩市消防救援支队接到报警后，立即赶赴现场处置。
福建省消防救援总队随即调集漳州、厦门、泉州支队化工编队
前往增援，同时派出中信重工开诚智能消防灭火机器人参与
灭火处置。

当天的央视新闻对火灾救援情况进行了直播。直播画面
显示，中信重工开诚智能消防灭火机器人在危险环境中，近距
离进行危化火灾处置。这些机器人非常灵活，它们贴近火源，
顺利完成了侦察、灭火任务。

在消防人员和中信重工开诚智能消防灭火机器人的共同
努力下，截至13日8时，现场明火已经基本被扑灭，驰援火场
的中信重工开诚智能消防灭火机器人在灭火救援中起到了重
要作用。

2018年12月12日，中信重工开诚智能特种机器人福鼎
生产基地正式落户福建省福鼎市，与此同时，一批先进的中
信重工消防特种机器人在当地正式列装，这些“新成员”的到
来，极大提升和增强了福建全省消防装备科技水平和应急救
援力量。

中信重工开诚智能消防灭火机器人可应对“人不能近、
人不能及、人不能为”的有毒、易燃、易爆复杂情况，替代消防
人员进入火灾现场侦察、搜救、灭火，能够最大限度地减少人
民群众生命财产损失。福鼎市和中信重工合作成立的福鼎
特种机器人生产基地，已经成为福建省新旧动能转换的亮点
项目。 本报记者 赵志伟 通讯员 黄政伟

福建龙岩一家新能源公司着火

中信重工消防灭火机器人
火场显身手

灭火现场 （企业供图）

本报讯（记者 李冰 通讯员 赵晖）记者 13 日从市文
旅局获悉，文化和旅游部、国家发展改革委日前公示了第
二批全国乡村旅游重点村名单，我市栾川县庙子镇庄子
村、陶湾镇协心村和嵩县黄庄乡三合村 3 个村入围，这是洛
阳继去年首批入选的栾川县潭头镇重渡沟村之后，再添的

“新成员”。
栾川县庙子镇庄子村生态资源丰富，境内有国家 4A

级景区龙峪湾，还有“中原明珠”通天峡、“中原第一瀑”白
马潭等风景名胜。近年，庄子村依托境内景区资源优势，打
造集生态旅游、休闲度假、婚纱摄影、风景写生、温泉养生等
于一体的生态文化主题休闲度假村庄，并获评3A级乡村旅
游景区。

栾川县陶湾镇协心村依托独特的山水资源、田园民俗，全
力打造国内知名的无门票、开放式，以健康养生、户外运动、体
育休闲为主体的伊源康养谷，实现“康养+体育+旅游”的发展
目标。未来，协心村致力于打造集旅游地产、休闲度假、体育
健身、峡谷漂流于一体的康养度假目的地。

嵩县黄庄乡三合村以生态环境保护为先，突出山水风光
展示，保持原生态风貌，大力发展以绘画写生为主导的富民
产业，先后开发了豆腐店、坡根、小郭沟等 10 余个写生点，
建成了集旅游、观光、休闲、写生等农事体验于一体的伏牛
山“手绘小镇”，走出了一条生态引领、产业为本的脱贫振兴
之路。

我市3个村入围第二批
全国乡村旅游重点村资本市场洛阳板块加速扩围

13日，洛阳新强联回转支承股份有限公司在深
圳证券交易所正式挂牌交易，资本市场洛阳板块进
一步扩围。

上市公司在一定程度上是某个行业领域的强
者，而上市公司的数量和质量，也是判断一个地区经
济发展水平的参考。自2016年以来，我市大力实施

“引金入洛”工程，引导企业利用资本市场实现多元
化融资，打造豫西北地区最大的金融集聚功能区。

今年上半年，我市资本市场捷报频传。上市公
司数量增至13家，近百家企业通过资本市场实现融
资217.47亿元，企业通过借力多层次资本市场实现
高质量发展的能力逐步增强。

“洛阳制造”在资本市场大放异彩

从 3 月 19 日过会到上市，新强联仅用了 4 个
月。这是继2019年12月4日建龙微纳上市，时隔8
个月洛阳再迎上市企业。

新强联与我市半数上市企业有一个共同的特
点：都是制造业企业。

在洛阳上市公司中，装备制造等重工业企业占
据了半壁江山，不仅体现了我市老工业基地的雄厚
实力，也凸显了我市制造业高质量发展的强劲动
力。随着新强联成功上市，中超新材已在辅导备
案，涧光股份已在会审核，“洛阳制造”将在资本市
场上大放异彩。

近年，我市把制造业高质量发展作为主攻方
向，坚持以高端化、智能化、绿色化、服务化为方向，
加快推动传统产业提质效、新兴产业上规模、产品
和服务创品牌，“洛阳制造”频频参与中国重大项
目、重大工程建设。

在“洛阳制造”加速向“洛阳创造”“洛阳智造”
转型中，洛阳上市企业的成绩单一路向好：2019年，
洛阳钼业营业收入位居全省上市公司榜首，建龙微
纳成为我省及中部6省首家在科创板上市的企业，
还有中信重工、轴研科技、中航光电等企业，在市
值、股价等指标中均有突出表现。

“无论是证监会、证券交易所，还是证券机构，
对洛阳上市企业的评价都很高，尤其是对‘洛阳制
造’充满期待。”市金融工作局副局长田磊说。

中小企业上市
更有助于提升知名度

“资本市场将助推新强联实现超常规、
跨越式的发展。”新强联董事长肖争强说。

超常规、跨越式，之所以这么说，是因
为今年上半年新强联的业绩。

2020年，新强联第一季度营业收入为
14487.85 万元，较上年同期增长 39.52%；
归属母公司股东的净利润为 2718.37 万
元，较上年同期增长 189.14%。在制造业
普遍受疫情影响的情况下，新强联能实现
逆势增长实属难得。

在肖争强看来，上市不仅给企业开辟
了一个新的直接融资渠道，更重要的是提
高了企业的知名度，通过更加规范化的经
营，实现企业持续健康发展。

“从3月过会开始，我们的订单量就持
续增加，以前对我们不了解、抱犹豫态度的
企业，现在都成了合作伙伴。”肖争强说。

新强联上市，也吸引了众多投资者的
关注，13日首日获顶格涨幅44%，14日上
市第二天，一开市就直接涨停，并保持
10%的涨幅直至收盘。在新强联首发募集
的4.42亿元资金中，有3.22亿元将投资大
功率风力发电主机配套轴承建设项目。届
时，该公司的生产工艺水平将进一步提升，
公司赢利能力、核心竞争力和可持续发展
能力将大大增强。

“新强联的成功上市，也给我市的中小
企业带来启示，上市之路并不是遥不可及
的，尤其是一些细分领域的‘隐形冠军’，更
容易成为资本市场上的香饽饽。”田磊说。

地铁1号线近三成路段恢复快车道通行
启明南路站以东区域近5公里长快车道“还路于民”

本报讯（记者 李东慧 通讯员 马毓鋆）昨
日，记者从市轨道交通集团获悉，按照市委、
市政府“大干100天，还路于市民”攻坚部署要
求，在重新铺设沥青罩面后，地铁1号线启明南
路站以东区域因地铁车站建设围挡临时占用的
快车道实现“还路于民”。

市轨道交通集团相关负责人介绍，此次拆
掉围挡、恢复快车道通行的区域共涉及启明南
路站、塔湾站、史家湾站、杨湾站4座车站。除
移交三川大道塔湾立交项目建设单位的路段
外，此次恢复通行的主干道长近5公里。

昨日上午，记者在中州路和启明南路交叉
口看到，因修建地铁而围挡的主干道路面，已重
新施划了交通标线，恢复往昔模样。目前，该段
中州路慢车道和人行道部分区域因地铁出入
口、风亭等施工仍暂时不能通行。

市轨道交通集团建管公司副经理刘君介
绍，按照施工计划，地铁 1 号线站外附属出入
口、风亭及道路恢复等各项建设工作已经进入
攻坚阶段。按照市委、市政府对地铁建设提出
的“工序再优化、力量再整合、节点善交叉、一切
往前赶”部署，市轨道交通集团正在全面开展

“大干100天，还路于市民”攻坚行动，目前已有
近 30%的路段恢复了快车道通行。下一步全
体参建单位将继续强化节点意识，强化拼抢精
神，强化安全底线，树牢质量标准，确保9月底
前地铁1号线沿线道路全面恢复。

未来两三年洛阳企业
将迎来一个上市“小高峰”

为推动新强联上市，市金融工作局对其实行专
门政策，并协调相关部门，解决企业上市进程中出现
的问题，帮助企业轻装上阵。同时，我市还出台了一
系列支持资本市场发展的奖补政策，通过完善体制
机制、强化政策引导，营造了良好的上市环境。

近年，我市一直将企业上市作为“引金入洛”和
助推产业转型升级的重要手段，科学谋划、多措并
举，助推“洛阳板块”加速进军资本市场，为我市经济
发展注入新的活力。

田磊介绍，截至目前，全市共有上市公司13家，
发行股票16只，省定上市后备企业52家，市定上市
后备企业81家。随着上市后备企业的梯度推进，未
来2年到3年，洛阳企业将迎来一个上市“小高峰”。

下一步，我市将持续以推动企业上市工作为抓
手，进一步挖掘域内大院大所大企
业资源，下大力气推动企业对接多
层次资本市场，不断提高直接
融资比重，助推洛阳经济
转型和高质量发展。

本 报 记 者 李 迎
博 通讯员 郭佳瑞
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